

**STRATEGI PENGEMBANGAN BUKIT PENGILON  
SEBAGAI DAYA TARIK WISATA  
DI KABUPATEN GUNUNGGKIDUL YOGYAKARTA**



**ARTIKEL ILMIAH**

**Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan Untuk Mendapatkan  
Gelar Sarjana Pariwisata Jurusan Hospitality**

**Disusun Oleh :**

Nama : Kadek Wahyu Widianta  
NIM : 141357  
Jurusan : Hospitality  
Jenjang : Strata Satu

**SEKOLAH TINGGI PARIWISATA AMBARRUKMO  
(STIPRAM) YOGYAKARTA  
2018**

**STRATEGAI PENGEMBANGAN BUKIT PENGILON  
SEBAGAI DAYA TARIK WISATA  
DI KABUPATEN GUNUNG KIDUL YOGYAKARTA  
ABSTRACT**

Kadek Wahyu Widianta, 141357,  
Hospitality S1A

*This study aims to determine the potential of hill casting. The formulation of the proposed problem how the role of society in the development of Bukit Pengilon. How the government role in the development of Bukit Pengilon How is the development strategy of nature Bukit Pengilon tourism*

*The methods used are qualitative methods and data collection using observation, interviews, documentation, and questionnaires. Data analysis using SWOT.*

*The results of this study concluded that the potential of hill tour pengilon still need the addition of infrastructure facilities that is, place of worship, mushola, restaurant, toilets and garbage. In order to become an tourist attraction in the village balong. And local community involvenment in the surrounding attractions, in assisting the development of infrastructure facilities and guarding the tourist hill pengilon.*

**Keyword : Tourist Attraction, Government, Society**

Kadek Wahyu Widianta, 141357,  
Hospitality S1

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui potensi wisata Bukit Pengilon. Rumusan masalah yang diajukan, bagaimana peranan masyarakat dalam pengembangan Bukit Pengilon, bagaimana peran pemerintah dalam pengembangan Bukit Pengilon, bagaimana strategi pengembangan Wisata Alam Bukit Pengilon.

Metode yang di gunakan adalah metode Kualitatif dan pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara, dokumentasi, dan kuisioner. Analisis data dengan SWOT.

Hasil penelitian ini menyimpulkan bahwa potensi Wisata Bukit Pengilon masih perlu adanya penambahan sarana prasarna yaitu, tempat ibadah Mushola, rumah makan atau warung, toilet , dan tempat sampah. agar bisa menjadi Daya Tarik Wisata di Desa Balong. Dan Keterlibatan masyarakat lolak yang ada di sekitaran Objek Wisata, dalam ikut membantu pengembangan sarana prasarana dan menjaga wisata Bukit Pengilon.

**Kata kunci : Daya Tarik Wisata, Pemerintah, Masyarakat**

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. LATAR BELAKANG**

Perkembangan industry pariwisata saat ini terbilang sangat cepat, hal ini di buktikan dengan meningkat kan jumlah wisatawan yang melakukan perjalanan, ditambah jalur-jalur penerbangan dengan rute-rute baru, inventasi besar-besaran dibidang pariwisata seperti pembukaan destinasi-destinasi dengan peroduk-peroduknya yang baru, meningkatkan pembangunan secara akomodasi, sampai pada perbaikan infrastruktur. Secara umum pariwisata telah menjadi industry sipil yang terpenting di dunia. Secara umum pariwisata juga merupakan suatu perjalanan yang dilakukan seorang untuk sementara waktu yang diselenggarakan dari satu tempat ke tempat lain dengan meninggalkan tempat semula dengan suatu perencanaan bukan maksut untuk mencari nafkah ditempat yang dikunjunginya.

Indonesia kaya akan berbagi potensi alam yang belum tergali di berbagai daera yang dapt dijadikan objek dan daya tarik wisata. Melimpahnya kekayaan alam Indonesia berupa keadaan alam flora dan fauna yang sangat banyak memberikan dayatarik terssendiri bagi wisatawan domestic maupun wisatawan mancan Negara apabila hal tersebut dikembangkan dapat modal bagi pengembang dan peningkatan faktor pariwisata di daerah setempat khususnya. Modal akan potensi alam yang melimpah tersebut perlu dioptimalkan secara maksimal melalui

penyelenggaraan kepariwisataan yang di tunjukan untuk meningkatkan pendapatan daerah, dan memiliki berbagai keuntungan misalnya dalam rangka untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat, memperluas kesempatan kerja, mendorong pembangunan daerah, memperkenalkan dan memperdayakan potensi alam tersebut.

Negara Indonesia termasuk negara yang mempunyai banyak sekali tujuan wisata. Salah satu alasannya karena Indonesia mempunyai alam yang teramat indah, mulai dari konservasi hewan, tumbuhan. ekowisata, agrowisata dan masih banyak lagi. Tidak hanya satu atau dua daerah saja yang mempunyai potensi wisata alam di Indonesia. Namun semuanya tersebar di seluruh Indonesia. Kabupaten Gunungkidul secara administrative berada di wilayah Daerah istimewa Yogyakarta, sedangkan secara geografis Gunungkidul memiliki wilayah perbukitan.

Kabupaten ini memiliki potensi wisata yang sudah tidak diragukan lagi keindahan serta kelengkapannya terutama wisata alam. Kabupaten ini terdiri dari 18 kecamatan yang tersebar dengan potensi yang beraneka ragam.

Alasan penulis mengambil tema di karena penulis beranggapan bahwa sebuah destinasi akan membawa pengaruh besar terhadap perekonomian lebih baik, profesional serta menarik minat wisatawan untuk berkunjung dan memberikan kepuasan terhadap wisatawan. Artikel Ilmiah ini penulis memilih ***“Strategi Pengembangan Bukit Pengilon Sebagai Daya Tarik Wisata Di Kabupaten Gunung Kidul Yogyakarta”*** sebagai judul Artikel

Ilmiah. Kota Gunung Kidul adalah kota yang terletak di Yogyakarta. Kabupaten Gunungkidul adalah salah satu kabupaten yang mempunyai potensi besar dalam kepariwisataan karena beragamnya obyek wisata yang ada.

Kabupaten Gunungkidul mempunyai beragam potensi perekonomian mulai dari pertanian, perikanan dan peternakan, hutan, flora dan fauna, industri, tambang serta potensi pariwisata. Kabupaten Gunungkidul juga mempunyai panjang pantai yang cukup luas terletak di sebelah selatan berbatasan dengan Samudera Hindia, membentang sepanjang sekitar 65 Km dari Kecamatan Purwosari sampai Kecamatan Girisubo, serta memiliki pulau. Potensi hasil laut dan wisata sangat besar dan terbuka untuk dikembangkan. Potensi lainnya adalah industri kerajinan, makanan, pengolahan hasil pertanian yang semuanya sangat potensial untuk dikembangkan. Jumlah keseluruhan obyek wisata yang ada di Kabupaten Gunungkidul sebanyak 31 obyek wisata, yang kemudian diklasifikasikan menjadi 3 kategori, Pertama obyek wisata yang berbasis budaya, Kedua obyek wisata pantai, dan Ketiga obyek wisata alam.

Wisata Bukit Pengilon di Girisubo Gunung Kidul Yogyakarta adalah salah satu tempat wisata yang berada di Dusun Ngelo, Desa Balong, Kecamatan Girisubo, Kabupaten Gunung Kidul, Daerah Istimewa Yogyakarta, Indonesia. Wisata Bukit Pengilon di Girisubo Gunung Kidul Yogyakarta adalah tempat wisata yang ramai dengan wisatawan pada hari biasa

maupun hari liburan. Tempat ini sangat indah dan bisa memberikan sensasi yang berbeda dengan aktivitas kita sehari-hari.

Wisata Bukit Pengilon di Girisubo Gunung Kidul Yogyakarta memiliki pesona keindahan yang sangat menarik untuk dikunjungi. Sangat di sayangkan jika anda berada di kota Gunung Kidul tidak mengunjungi Wisata Bukit Pengilon di Girisubo Gunung Kidul Yogyakarta yang mempunyai keindahan yang tiada duanya tersebut. Wisata Bukit Pengilon di Girisubo Gunung Kidul Yogyakarta sangat cocok untuk mengisi kegiatan liburan anda, apalagi saat liburan panjang seperti libur nasional, ataupun hari libur lainnya. Keindahan Wisata Bukit Pengilon di Girisubo Gunung Kidul Yogyakarta ini sangatlah baik bagi anda semua yang berada di dekat atau di kejauhan untuk merapat mengunjungi tempat Wisata Bukit Pengilon di Girisubo Gunung Kidul Yogyakarta di kota Gunung Kidul.

## B. RUMUSAN MASALAH

Berdasarkan pembahasan di atas penulis merumuskan beberapa pokok permasalahan yang menjadi perumusan masalah dalam penelitian ini.

Beberapa hal yang menjadi perumusan masalah dalam laporan ini adalah sebagai berikut :

1. Bagaimana peran masyarakat dalam pengembangan Bukit Pengilon sebagai daya tarik wisata alam di Desa Balong ?
2. Bagaimana peran pemerintah dalam pengembangan Bukit Pengilon sebagai daya tarik wisata alam di Desa Balong ?

3. Bagaimana strategi pengembangan wisata alam Bukit Pengilon sebagai daya tarik wisata agar lebih di minati wisatawan ?

#### C. BATASAN MASALAH

Batasan dilakukan terhadap obyek Bukit Pengilon Gunung Kidul, untuk mempermudah penulis agar focus dengan pengelolaan yang dilakukan pemerintah bersama masyarakat sekitar guna meningkatkan sekaligus memperkenalkan objek wisata tersebut agar tidak kalah dengan objek wisata lain.

#### D. TUJUAN PENELITIAN

Tujuan penulis dalam melakukan penelitian ini agar lebih mengerti, memahami, menjaga, mengembangkan, dan melestarikan alam. Dan lebih memahami unsur Sapta Pesona.

Tujuan lain dari penelitian sebagai berikut :

1. Untuk membawa wawasan tentang potensi wisata dan cara pengembangannya.
2. Untuk membantu masyarakat dalam mengembangkan objek wisata alam Bukit Pengilon.
3. Mengetahui cara-cara pengelola Bukit Pengilon dalam Pengembangan objek wisata Bukit Pengilon
4. Untuk mengetahui kendala-kendala yang menghambat dalam pengelolaan Bukit Pengilon

## E. MANFAAT PENELITIAN

Manfaat dari penelitian ini adalah untuk membantu beberapa pihak yang terkait yang berperan penting dalam pengembangan pariwisata. Pihak pihak tersebut adalah pemerintah, masyarakat, dan pihak industri.

Berikut beberapa manfaat dari penelitian ini :

### 1. Bagi Penulis

- a. Sebagai penerapan ilmu pariwisata yang selama ini di peroleh dalam proses perkuliahan di kampus, *Domestic case study*, dan *Foreign case study*
- b. Menambah pengalaman penulis dari penelitian ini dalam mengembangkan objek wisata alam
- c. Lebih mengetahui potensi-potensi wisata yang ada di kabupaten Gunung Kidul
- d. Menambah pengetahuan pengembangan diri penulis
- e. Sebagai syarat kelulusan dalam menyelesaikan program Strata Satu Hospitality di Sekolah Tinggi Pariwisata Ambarrukmo (STIPRAM) Yogyakarta.

### 2. Bagi Pemerintah

- a. Sebagai masukan untuk mengembangkan objek wisata yang berpotensi wisata alam yang harus lebih di kembangkan
- b. Untuk mengumpulkan permasalahan yang ada dalam pengembangan objek wisata Bukit Pengilon



- c. Untuk memberikan gambaran serta harapan wisatawan dan masyarakat dalam pengembangan objek wisata Bukit Pengilon
3. Bagi Masyarakat
- a. Memberikan pengetahuan dalam mengembangkan objek wisata alam di Bukit Pengilon
  - b. Memberikan pengetahuan seberapa penting Sapta Pesona
  - c. Membantu masyarakat dalam mempromosikan objek wisata Bukit Pengilon
  - d. Memberikan pengalaman baru bagi masyarakat dalam memngembangkan Bukit Pengilon
4. Bagi Sekolah Tinggi Pariwisata Ambarrukmo
- a. Menambah pengetahuan tentang objek wisata Bukit Pengilon di Kabupaten Gunung Kidul
  - b. Sebagai referensi yang menambah kebutuhan Pustaka Ilmiah Pariwisata
  - c. Membentuk mahasiswa agar lebih cerdas dalam mengembangkan objek wisata dan menerapkan ilmu.